
議会カフェの開催について
・ぜひ、リモートでの開催を
・参加者が増えるように工夫してください。
・司会の方のマイクの音（声）が割れて聞きにくかった。

・折角の議会カフェの会場です。参加する市民をもっと多くする対策を考えて欲しい。

・議会カフェに初めて参加しました。これからも議会に興味を持っていきたいです。
・サンパークは音が響きすぎですね。
・音が反響して聞きづらい。
・会場の音が反響して、聞き取りづらかった。
・本会場は音が響いて聞き取りづらい。

議会カフェの内容について
・前回の議会カフェよりも内容が良くなって、より楽しい時間でした。
・グループ討議は大変良かったです。
・報告動画がとても分かりやすく、見やすかったです。会場も広かったので、ゆったりして

意見もはずみました。今後も期待します。
・議会のことがとても分かりやすかったです。議員さんとも親しく話せて（少人数のため）
とても良かったです。また、こういう機会を作ってください。

・アンケートの回答欄に普通の項目を作られてはどうか。「やや満足」「やや不満」の選択

は難しい
・「まちづくりだよ全員集合」のタイトルが良かったです。一人ひとりに自分の町に対する

意識を自覚する様が感じられました。議会報告が分かりやすく、良かったです。
・提示された議題から大きくそれましたが大変楽しかったです。次の機会が楽しみです。
・議会カフェになって初めての参加です。たまたま知り合いが教えてくれて参加でき、

良かったです。「議員からの紹介」は要らないと思います。グループ討議は有意義でした。

・市がどんなことを行っているか知ることが出来て良い時間でした。また参加したいと思い
ます。
・動画で議会（委員会）の様子が知れた。大変役に立った。

・色々と勉強させて頂き、ありがとうございます。感謝。
・初めての参加で、大変役に立ちました。

・地区の問題点（悩み）等を聞いてもらって良かった。
・議会に関心を持ってもらうためにも、もう少し若い世代の参加があった方が良いと思います。
・大変有意義な時間でした。意見交換会に参加できる人員を増やす方法（年齢別）。
決定した事業にはスピードをもって完了して欲しい。

議会カフェの進め方について
・以前の時より、調べて回答が直ぐに出てくるので、進化していると思った。
・色々な話が聞けて良かったです。前回の質問に直ぐに回答して頂いたことも、ありがとう
ございます。いつもお疲れさまです。今後もよろしくお願いします。
・今後の防災を考慮した対応について話し合いたい。もっと市民の課題があります。
突っ込んで話し合いたい。

・大変有意義な議会報告会でした。特に意見交換会の時、市議会議員さんは我々市民の話を
良く聞いていただき、分かりやすく説明して頂きました。ありがとうございました。
山陽小野田市の為、議会運営頑張ってください。
・参加された皆さん、みんな活発に意見を出されて良かったと思います。その分、まだまだ
言いたいこともあり、抑えなくてはならないこともあった。もっと自由討議の時間があると

良かった。

・広く意見を聴いて下さるのに感謝です。時間が少なくて言い切れない所もある。数ある

ことが救いです。皆の声を聴いて下さるチャンス、ありがたいです。動画がだんだん分かり
やすくなったと思います。
・時間が短い。回答があいまい。

  自由記述欄



・時間が不足。またの機会に。

・情報交換しやすい場で大変良かったです。
・議題のみでなく、色々な事を聞き出してくれて良かった。
・色々な意見が聞けて、大変役に立ちました。
・有意義であり、続けて欲しい。
・グループ分けが分かりやすい様にして欲しかった。

・動画内容の資料が欲しかった。

要望その他
・とろい。何でも遅い。
・今回の議会カフェに、何故、市長は出席しないのか。
・市民体育館に冷暖房が導入されることで、より快適に使えるようになることを楽しみに

しています。
・企業誘致に併せて、社員の市内居住を計画すべし。
・RMOの進み具合に興味を持って（勉強して）、行政に臨んで欲しい。
・勉強不足で参加させて頂きました。ご迷惑をおかけし申し訳ありません。私は徒歩か
自転車が交通手段です。歩道が狭く、高齢者若しくは身体障碍者の方が利用される電動

シルバーカーとよくすれ違います。若い方の自転車のマナーはどうでしょうか？高齢者、
障害者に寄り添う心を持って頂けるような教育を皆で考えなければならないのでしょうね。
・動画がとても見やすかったです。企業誘致やふるさと納税に関して市内のバリアフリー化

に関して、もっと一般質問で取り上げてください。

・スポーツ（スケートボード等）が出来る市にして欲しい。施設が欲しい。
・災害と小規模事業で取り組んで欲しい。子どもの要望する施設を。

・スポーツ施設など、すぐにとは言いませんが、次世代の子ども達へのために。市民プール
の施設を良くして欲しい。
・古式行事の補助金のアップをお願いします。

・季節にあった飲み物を（要望）

・そらうみをしっかり応援してください。
・あらゆる世代が交流できる、よき山陽小野田市であって欲しい。地元で仕事ができ、
住み続けられる様な受け皿を。

・自治連との交流を図りたい。交流を希望する（自治会長の役割、体制。災害時の伝達の
流れ、特に高齢者への支援。議会の報告でない）


